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«Прихватите с собою 
  кирпич»                     с.3

В СТК хотели, 
в УК не могли       с.4

Что производит «фабрика 
бюрократов»                    с.5

Откройте, 
полиция!         с.7

ВПС / ПарТиЯ дивана

Три свободных от работы дня партию 
дивана освободили и от мыслительного 

процесса. Наверное, кремлевские идеологи, 
придумавшие по наводке конфессий, как 
отвлечь внимание масс от “красного дня ка-
лендаря”, опустили руки. Что толку в который 
раз объяснять “недоумкам” большой смысл 
нового, “объединяющего” нацию праздника, 
если “тусоваться” в компании власть иму-
щих обыватель не хочет по причине скуки, 
навеваемой штатными ораторами, непре-
менными участниками официальных зрелищ 
и ура-патриотов. По телику запустили старые 
фильмы и набившие “культурную” оскомину 
долгоиграющие концерты. И даже новости 
были кислыми. Ни новых лиц, ни свежих идей, 
способных поработать на желаемое едине-
ние и предстоящую выборную кампанию и 
распропагандированных партией власти, 
мы не увидели. Не решились показать во 
всей красе, как “Русским маршем” шествует 

“самоосознавшаяся” часть населения, но, 
может быть, это и хорошо. Слышать от без-
усых потомков победителей писклявое “зиг 
хайль!” очень уж отвратительно.

Словом, диван быстро наскучил, и народ 
потянулся на улицу, в присутственные места. 
То есть в торговые точки – удовлетворять 
физиологические потребности. Кому-то по-
везло! Например, в супермаркете “Кировс-
кий” на перекрестке улиц с революционными 
названиями Ленина и Чекистов, кроме хлеба, 
давали зрелище. Круговая декорация круп-
ным планом являла электорату кандидата 
Ковпака–младшего и его широкую натуру. 
Это же лицо в разных масштабах было непре-
менной придачей к чеку. Подневольные жен-
щины на кассах, как могли, смягчали реакцию 
покупателей: уж терпите как-нибудь, пока 
имеющаяся в наличии бесплатная печатная 
продукция не иссякнет. Теперь все у нас есть: 
яркие проспекты, календари и календарики, 

можно копить и потом обмениваться, как в 
детстве фантиками. Если, конечно, у Ковпака 
по части финансов найдется в одномандат-
ном округе достойный соперник, готовый 
так сорить заработанными “кровью и потом” 
деньгами. 

Пожилых людей в этой торговой точке 
принимали с особым шиком. И четвертого 
ноября, и пятого прямо на выходе дарили ски-
дочные карточки: есть в кармане пенсионное 
удостоверение - вставай в очередь. Конечно, 
вставали. Старики, не имеющие привычки 
носить документы с собой, семенили домой 
по гололеду и возвращались. Вообще-то эта 
явно приуроченная к выборам благотвори-
тельность кандидата Льва Ковпака есть не 
что иное, как плохо замаскированный подкуп 
избирателей. Но как певал Высоцкий: “Не 
выдаст черт, не съест свинья”.

Ковпака в городе так много, что впору 
ошалеть от навязчивого слогана “Выбираем 
земляка – голосуй за Ковпака!”. Тиражирует-
ся и сугубо индивидуальная агитация, вроде 
“Льва Ковпака я знаю очень-очень давно, 
это молодой перспективный бизнесмен, а 
Первоуральск – его родной город”. Аргумент 
на века! И это при том, что избирательная 
комиссия укоротила земляческую скамейку 
кандидатов в облдуму по нашему избиратель-
ному округу, расчищая дорогу фавориту пар-
тии власти. Перед самым праздником Марина 
Соколова (некогда убежденная “едросовка”) 

выложила партбилет. Реакция сколь неожи-
данная, столь и ожидаемая: нужно самому 
покушать из этого партийного “корыта”, что-
бы вдруг(!) насытиться отвращением. Пред-
седателя гордумы и до недавнего времени 
городского лидера “ЕР” местный избирком 
не зарегистрировал, не в первый раз взяв на 
вооружение верный способ отфильтровки 
кандидатов – почерковедческую экспертизу. 
До нее, напомним, был предприниматель и 
тоже депутат Константин Дрыгин. Оба вдруг с 
удивлением узнали, что подписи даже самых 
близких им людей не подлинные, а стало 
быть, поддельные – чего в принципе быть 
не может. Но у государственной “лавочки”, 
давшей заключения, такой высокий статус, 
что члены избиркома не стали искать истину, 
а взяли под козырек. 

На местном уровне коммерческое шествие 
Ковпака по политическому ландшафту оказа-
лось самой впечатляющей акцией. Хотя бы 
ветеранскую часть партии дивана в эти дни 
“любили от души”. Думается, это только нача-
ло. “Окучивать” пожилой электорат – главная 
стратегия практически всех политических 
сил, принимающих участие в выборах. Вся 
“макулатура”, появляющаяся в почтовых 
ящиках и навязываемая прохожим в людных 
местах наемными раздатчиками, обращена 
к старшему поколению. Их прозрение вы-
зывает наше уныние. Молодежи нет веры? 
В молодежь нет веры?

Глава втоðая. 
СЛОВАМ ПрОСТОрНО, 

МыСЛяМ ТЕСНО

В России стартовал агитационный период думской кампании. На телеканалах начинаются 
предвыборные дебаты, в которых впервые примет участие партия власти. Правда, Дмитрия 
Медведева, который возглавил список “ЕР”, среди дебатирующих не будет. Скорее всего, 
не увидим мы и такого блестящего полемиста, как Борис Грызлов. 

В предыдущие годы единороссы от участия в дебатах отказывались: не царское, мол, это 
дело — полемизировать с “карликовой” оппозицией. Теперь заговорили иначе. “Сегодня мы 
понимаем, что общество настолько зрело, что мы можем участвовать и в подобном форма-
те. Это не скажется отрицательно на наших результатах”, — заявил замсекретаря прези-
диума генсовета “ЕР” Андрей Исаев. Если под зрелостью общества Исаев подразумевает тот 
факт, что граждане стали гораздо меньше симпатизировать “ЕР”, то да, с единороссом трудно 
не согласиться. Падение рейтинга партии заставило “медведей” нарушить “обет молчания” 
(или, еще можно сказать, “обет нерычания”). Образно выражаясь, высокомерный Гулливер 
вынужден снизойти до дискуссий с теми, кого все эти годы считал лилипутами.

Для участия в дебатах на федеральном уровне “Единая Россия” подготовила команду из 
36 человек. Из них 12 могут участвовать в полемике по любым заявленным каналами темам. 
Остальные выступают в роли экспертов: будут дебатировать по вопросам, которые считаются 
их профилем. В целом по стране на региональном уровне планируется задействовать 786 
человек, сообщил “МК” член генсовета “ЕР” Алексей Чеснаков. 

ГУЛЛИВЕр СНИЗОШЕЛ дО ЛИЛИПУТОВ
10 тысяч и более граждан получат возможность вносить в Госдуму законопроекты. 

Рассмотрение будет неофициальным, представлять интересы подписантов станет Обще-
ственная палата. Соответствующий законопроект внесен в Госдуму.

Общественная палата должна вносить на рассмотрение думских комитетов законопро-
екты граждан, но не всех, а только если за такие инициативы высказались более 10 тысяч 
человек. Такой проект поправок в закон “Об Общественной палате Российской Федера-
ции” внес первый зампред думского комитета по информационной политике единоросс 
Роберт Шлегель.

Инициативу Шлегеля в Госдуме могут встретить благосклонно, так как она вносится 
по согласованию с администрацией президента, говорит источник “Газеты.Ru” в нижней 
палате парламента.

Политолог Дмитрий Орешкин считает, что законопроект Шлегеля направлен на создание 
очередной имитации демократических институтов в России.

Орешкин поставил эту идею в один ряд с формированием Дмитрием Медведевым 
“большого правительства” при президенте или инициативами по написанию народной 
программы “Общероссийским народным фронтом”. Сама потребность власти в сотворении 
подобных имитационных конструкций свидетельствует о том, что те институты, которые 
должны представлять интересы граждан - согласно Конституции, - не работают.

ЗАКОН дЕСяТИ ТыСяЧ
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Предвыборные страсти в самом раз-
гаре. Впервые в Первоуральске одна 
из главных политических партий реши-
ла заявить о себе красной и яркой сим-
воликой на бортах автотранспорта. 
Заключила договор с индивидуальны-
ми предпринимателями. Заплатила со 
специального избирательного счета.  
И поплатилась за свою инициативу.

- Это произошло на прошлой неде-
ле, – рассказывает член партии КПРФ 
Вячеслав Ярин. – Мне позвонили води-
тели двух первоуральских “газелей”, 
которые обслуживают пассажиров 
по 101-му маршруту. (Этот маршрут 
идет от городского автовокзала до 
Битимки). Один водитель проживает 
в Билимбае, другой в Битимке. Ставят 
маршрутки на ночь возле своих час-
тных домов. Утром они обнаружили, 
что наклейки на “газелях” с символи-
кой КПРФ грубо оборваны. Машины по-
царапаны…

Итак, снова кому-то вполне закон-
ная агитация коммунистов, рейтинг ко-
торых неуклонно растет, что бельмо в 
глазу! То в Первоуральске выходит под-
метная провокационная газета-листов-
ка, в которой откровенно пытаются 
столкнуть лбами коммунистов с жири-
новцами и ветеранами города. Изгото-
вители всей этой чуши, разумеется, до 
сих пор не найдены. Да и не было еще 
ни одного случая в наших городских из-
бирательных кампаниях, чтобы органи-
заторов “черных” предвыборных тех-
нологий схватили за руку и строго - при-
людно - наказали. 

Теперь вот – прямой хулиганский на-
езд на “коммунистические газели”. 
Явное желание припугнуть коммунис-
тов.

По словам Ярина, кстати говоря, быв-
шего участкового, оба водителя немед-
ленно составили заявление в полицию 
поселка Билимбай. По факту нападе-
ния на их машины. Ведется проверка. 
Очевидно, продлится она долго, образ-
но говоря, до… первого полета наших 
космонавтов на Марс.

- Показательно, что представите-
ли “Единой России” уже обращались в 
территориальную избирательную ко-
миссию с заявлениями признать агита-
цию КПРФ на двух маршрутках незакон-
ной, – продолжает Ярин. – Но здесь ведь 
не было призывов голосовать за комму-
нистов! Только наша партийная симво-
лика. Все абсолютно законно.

Сегодня оба хозяина пострадавших 
“газелей” отказались продолжать этот 
агитационный “эксперимент”. Откро-
венно говоря, они боятся, что их маши-
ны попросту сожгут… 

Виктор ГУБАЧЕВ 

 КОМУ ПОМЕШАЛИ 
«КОММУНИСТИЧЕСКИЕ 
«ГАЗЕЛИ»?

ВПС / Предвыборный 
наезд    

ОбАЛдЕТь!  
В ЕКАТЕрИНбУрГЕ СНЕСУТ 
ЦЕНТр МЕдИЦИНы  
КАТАСТрОф И НИИ ОММ 

В Екатеринбурге планируется снести и 
построить заново, но уже в другом месте, 
научно-исследовательский институт мате-
ринства и младенчества (НИИ ОММ), а так-
же региональный Центр медицины катаст-
роф, расположенные на центральной улице 
Ленина, информирует «URA.Ru». 

Такие изменения, как рассказал журналис-
там губернатор Свердловской области Алек-
сандр Мишарин, будут внесены в Генплан 
развития уральской столицы в связи с воз-
можным проведением в городе отборочных 
матчей чемпионата мира по футболу 2018 
года. При этом глава региона подчеркнул, 
что мемориал «Вечный огонь», расположен-
ный неподалеку, останется на площади Ком-
мунаров. «Это – поликлиника. Это – ОММ. 
Между этими зданиями 66 метров, и имен-
но здесь пройдет продолжение проспекта 
Ленина с бульваром – три полосы туда, три 
полосы обратно. Здесь же, по плану, долж-
на быть расположена станция метро «Пло-
щадь коммунаров» - первая остановка после 
станции «Площадь 1905 года». В том месте, 
где мы стоим, запланирована двухуровневая 
развязка с подземным разворотом, которая 
плавно, между домами, будет уходить на То-
карей», - представил Мишарину краткий план 
реконструкции член совета директоров Ха-
ятт Ридженси Екатеринбург Алексей Рябцев.

Согласно расчетам Петербургского инс-
титута территориального планирования, из-
менение транспортной схемы в этом райо-
не обойдется региону в 22,4 млрд рублей, а 
вместе с четырьмя станциями метро визов-
ской ветки – в 55 млрд. Однако окончатель-
ное решение о переносе НИИ ОММ и Центра 
медицины катастроф будет принято лишь по 
результатам экспертизы и внятного бизнес-
плана реконструкции.

ПрАВИТЕЛьСТВО ПУТИНА  
ПОйдЕТ дАЛЕКО.  

ЕСЛИ НЕ ОСТАНОВИТь
Работникам предложат оплачивать уход за стариками, сообща-

ет  газета «Ведомости»
В России необходимо ввести страховую систему на случай нуж-

ды в уходе в старости, считают чиновники Минздравсоцразвития. 
Дополнительный взнос на эти цели может составить порядка 2% 
фонда оплаты труда, рассказал замминистра соцразвития Юрий 
Воронин, — одним процентом, судя по опыту других стран, не 

обойтись. Система должна быть солидарной: платить будут все, а пользоваться — только те, 
кому необходимо.

Построение новой системы необходимо в связке с пенсионной реформой, подчеркивает Во-
ронин, поэтому предложение о новом виде страхования появится в стратегии развития пенси-
онной системы, которую Минздрав должен подготовить к концу года. Источники финансирова-
ния страхования еще не определены, сказал Воронин: это могут быть средства работодателя, 
работника или обоих поровну. В 2012 г. чиновники начнут обсуждать стратегию, конкретные 
варианты повышения налоговой нагрузки и те сферы, которые будут за счет этого повышения 
профинансированы. «Не исключаю, что между ведомствами (за средства с повышенных нало-
гов) начнется настоящая конкуренция», — рассуждает федеральный чиновник. Если бы взносы 
в 2% с фонда оплаты труда уже действовали, они за этот год составили бы около 265 млрд руб. 
Для сравнения: бюджет фонда социального страхования в этом году — 460 млрд руб.

У «ЕдИНОй рОССИИ» СЕЛ ГОЛОС
Рейтинг тандема и правящей партии пошел вниз, комментируют результаты опросов «Ве-

домости». 
Партия «Единая Россия» за неделю потеряла 9% от числа 

своих потенциальных избирателей. Кроме того, стало мень-
ше тех, кто одобряет деятельность Дмитрия Медведева и 
Владимира Путина. Таков итог последнего опроса аналити-
ческого «Левада-центра».

Еще две недели назад за партию власти, по данным «Ле-
вада-центра», готовы были голосовать 60% из тех, кто точно 
знает, что придет на выборы, и уже решил, какой партии от-
дать предпочтение. Но 1 ноября таких было лишь 51%. По 3% 
нарастили свой рейтинг КПРФ и ЛДПР. Впрочем, для самих 

партий такой прирост малозначим при статистической погрешности соцопросов в 3,4%. «Справедли-
вая Россия» вплотную подошла к барьеру 7%, преодолев который сможет вновь создать фракцию в 
Госдуме. Рейтинг «Яблока» вырос до 4%. «Правое дело» и «Патриоты России» остались на прежних 
однопроцентных позициях. 

Если предпочтения всех избирателей до 4 декабря не переменятся, то в следующей Госдуме будут 
представлены те же четыре партии, что и сейчас. Единороссов будет 252 (по итогам выборов-2007 
было 315), коммунистов — 99 (сейчас 57), представителей ЛДПР — 67 (сейчас 40), справороссов — 
32 (сейчас 38). Но расклад сил будет меняться за счет как раз той трети россиян, которые еще не 
решили окончательно, идти ли им на выборы и за какую партию голосовать. Со своими предпочте-
ниями они определятся в предстоящий месяц под воздействием предвыборной агитации, которая 
5 ноября началась и в СМИ. Правда, за неделю до ее начала количество желающих голосовать со-
кратилось, сообщил «Коммерсанту» заместитель директора «Левада-центра» Алексей Гражданкин. 

Рейтинги одобрения двух первых лиц государства тоже понизились. Это наблюдается с 2010 года, 
в начале которого деятельность Дмитрия Медведева одобряли 77% россиян, а деятельность Влади-
мира Путина — 80%. А 1 ноября 2011 года к президенту одобрительно относились 57% (неодобритель-
но — 42%), а премьера одобрял 61% (не одобряли — 38%). 

Объяснить причины перемен «пока можно лишь путем гипотез», заявил Алексей Гражданкин. По 
его словам, первая гипотеза, и «самая существенная», состоит в том, что «до граждан дошел смысл 
съезда «Единой России», на котором 24 сентября было объявлено о рокировке в тандеме». Для всех 
теперь очевидно, что рокировка фактически состоялась. Но та «беззастенчивость» тандема, с ко-
торой все было сделано, «могла обидеть избирателей, задеть их достоинство», полагает социолог. 

Предвыборные обещания партия власти, бесспорно, дает. Однако «граждане хотя и не сразу, но 
приходят к пониманию, что обещанные прибавки к зарплатам и пенсиям, в общем-то, ничтожны в 
сравнении с ростом цен». Это тоже могло стать причиной снижения рейтингов, полагает Алексей 
Гражданкин. Еще одним основанием к понижению мог стать Дмитрий Медведев, который «после 
трех лет правления стал восприниматься как самостоятельная политическая фигура, обладающая 
своей группой поддержки». В связи с этим «группы поддержки ожидали реальной конкурентной 
борьбы» в избирательном цикле-2011/12, а «получилось как всегда». Все эти причины так или иначе 
«подтачивают систему, как вода, которая незаметно вымывает куски грунта, после чего в какой-
то момент обваливаются дороги». Но обвала для партии власти на ближайших выборах господин 
Гражданкин не прогнозирует. 

дАЕШь ИННОВАЦИИ!?
Администрация городского округа Пер-

воуральск презентовала руководителям го-
родских управляющих компаний, ресурсо-
снабжающих организаций и других пред-
приятий коммунальной сферы компьютер-
ную программу взаимодействия предпри-
ятий ЖКХ с населением и поставщиками ре-
сурсов.

Чиновников заинтересовала имеющаяся в 
программе актуальная для нашего региона 
подсистема осеннего подключения к теплу. Она 
позволяет фиксировать все детали процесса от 
подведения теплоносителя к каждому дому до 
температурного режима в квартирах при его 
ежедневном и детальном контроле.

- Создается локальная информационная сеть, 
- объясняет принцип действия программы ру-
ководитель производственно-внедренческой 
фирмы ДИАС Юрий Лившиц. - Все предприятия, 
которые работают в системе, объединены этой 
сетью и подключены к общей базе данных. Жи-
тель может обратиться по привычному для 
себя телефонному номеру в УК, управление ЖКХ 
или ЕДДС. Диспетчеру требуется не более 10 се-
кунд, чтобы заявку принять и оформить. Через 
5-7 секунд после этого заявка автоматически 
попадает к исполнителю и к тому, кто контро-
лирует выполнение задания. Есть подсистема 
ведения информации по плановым или аварий-
ным отключениям ресурсов, подсистема обмена 
телефонограммами. Работает подсистема ве-
дения режимных листов, которая позволяет ви-
деть и контролировать параметры всех энер-
гоносителей на определенном участке. Сейчас 
вводится программа анализа взаиморасчетов 
с поставщиками ресурсов. Весь процесс обмена 
информацией контролируется по времени.

Внедрение программы на территории му-
ниципалитета идет полным ходом. Админист-
рация профинансировала приобретение про-
граммного обеспечения и процедуру ввода 
основной информации для начала работы в 
рамках городской ЕДДС.

ПОНяТых ОТСТАВИЛИ
Похоже, наш корреспондент запоздал с инструкцией для чита-

телей, как стать понятым, опубликованной в этом номере газеты. 
Президент Дмитрий Медведев дал поручение своей администра-

ции и российскому правительству совместно с Генеральной проку-
ратурой рассмотреть вопрос о совершенствовании уголовно-про-
цессуального законодательства, передает РБК.

Глава государства поставил перед ведомствами задачу разрабо-
тать замену института понятых в РФ при «проведении отдельных 
следственных действий». Предполагается, что понятых должна за-
менить «процессуальная фиксация с использованием технических средств».

Институт понятых может быть упразднен до 1 декабря 2011г., сообщает пресс-служба Кремля. От-
ветственными за исполнение поручения Д.Медведева назначены глава президентской администра-
ции Сергей Нарышкин, премьер-министр РФ Владимир Путин, генеральный прокурор Юрий Чайка, 
министр внутренних дел Рашид Нургалиев и глава СКР Александр Бастрыкин.

Специалисты полагают, что упразднение института понятых в России может «усилить беспредел 
правоохранительных органов». Глава Координационного совета профсоюза сотрудников милиции 
Москвы Михаил Пашкин заявил РСН, что использование видеокамер, например, при обысках поз-
волит сотрудникам полиции подкидывать необходимые им для раскрытия преступления улики.
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«НЕ хОдИТЕ  
С ПУСТыМИ рУКАМИ, 
ПрИхВАТИТЕ С СОбОю КИрПИЧ»

ВПС / наШ ЧеЛовеК в оХоТноМ рЯдУ

Николай Николаевич, насколько 
работоспособна Государственная 
Дума в свои последние дни? Офи-
циальные СМИ сообщают о прини-
маемых законах, иногда вокруг них 
образуются круги профессионально 
– общественного недовольства, как, 
например, случилось с пресловутым 
законом о здравоохранении. Но на-
бирающая обороты предвыборная 
кампания, в которой партия власти 
во главе с лидерами, презрев закон и 
приличия, идет напролом, затеняют 
жизнь парламента.

Если говорить о парламентском 
большинстве, то оно работоспо-
собно без меры. Из “портфеля” 
вытащили все законопроекты,  
с помощью которых оппозиция 
хотела улучшить положение сла-
бозащищенных слоев населения, 
закрепить важнейшие социальные 
гарантии, повернуть экономику в то 
инновационное русло, за которое 
на словах ратует Президент. По 
тридцать–сорок законопроектов в 
день рассматривается в особом по-
рядке. То есть депутатам говорят: 
от правительства поступило отри-
цательное заключение, давайте 
голосовать. И в то же время спешно 
принимаются те законопроекты, 
которые следующий состав Думы 
может притормозить и отправить 
на доработку. Конечно, это свиде-
тельствует о том, что почва уходит 
из-под ног и у вертикали власти нет 
полной уверенности в абсолютной 
послушности нового парламента. 
Отсюда приходит ощущение… Нет, 
не беспомощности - скорее отвра-
щения. Отвращения от процесса, 
в который втягивают не подконт-
рольных правительству депутатов, 
сводя их роль к бесплодному сопро-
тивлению. Поверьте, чувство щемя-
щее, поэтому выбираю моменты, 
чтобы поехать в округ, встретиться 
с людьми, которые за меня голосо-
вали, и ответить на их вопросы.

Вопросы у людей еще не иссякли?
Вопросов море. Однако отвечать 
на них очень трудно. Что можно 
сказать мужчине, “отпахавшему” 
на благо Родины сорок лет, когда он 
раскладывает на твоих глазах свою 
пенсию: три тысячи – на квартиру, 

две – на еду, одну – на лекарства. 
“Как жить?”
Этот же немой вопрос я вижу в 
глазах моей мамы, когда она делит 
свою пенсию. Хорошо, я крепко 
стою на ногах и в состоянии по-
могать. 
Я много езжу по маленьким горо-
дам, по сельской местности – там 
же страшная нищета и гора быто-
вых проблем, из которых населе-
нию самостоятельно не выбраться. 
Но ведь и в промышленных городах 
на встречи собираются полные 
залы, хотя, как вы понимаете, на 
встречи с депутатом от КПРФ ходят 
не по разнарядке, а по убеждению. 
Так вот, в последнее время вза-
имопонимание с аудиторией все 
больше и больше, люди устали жить 
в унизительном состоянии.

И что же вас больше всего удручает?
Люди задавлены бытом настолько, 
что, как говорится, дальше носа 
видеть ничего не хотят. Если раньше 
спрашивали, будут ли снова изби-
рать губернаторов, какой пользы 
можно ждать от президентской 
стратегии, от того или иного зако-
на, то сейчас никакая политика не 
интересует и никакой стратегии 
они не верят. А важно, например, 
можно ли остановить безудерж-
ный рост цен на коммуналку. По- 
нимают, что за чисто политический 
предвыборный трюк с отсрочен- 
ным повышением тарифов потом 
сдерут три шкуры. Ну ведь уже и 
так стонут: за неуплату отрезали  

Для Государственной Думы пятого созыва опускается занавес. О ее полезности 
мы можем судить по качеству нашей жизни. Хотелось бы верить, что на скорых 
выборах первоуральцы будут ориентироваться не на мифическую, а на реальную 
ситуацию в стране и в семье, ведь большинство из нас так и не сумело обрести ту 
свободу, которая, по замыслу реформаторов, должна была снизить зависимость 
человека от государства.

от электричества. Начинаешь раз-
бираться: выставили счет за свет 
в местах общего пользования, на 
каждой лестничной площадке одна 
лампочка, и та не всегда горит, а на-
считали по четыре тысячи рублей за 
год с квартиры. Кто в здравом уме 
согласится оплачивать коммуналь-
ное разгильдяйство монополистов 
- “ресурсников” и управляющих 
компаний? Когда человек перестает 
интересоваться будущим, это зна-
чит, что его загнали в полный тупик.

В последнее время мы тоже это по-
чувствовали. Вот пример последних 
дней. Обращается женщина, кото-
рая три года живет в квартире без 
пола. Дом рушится, она ходит, пишет, 
просит… Что удивительно - чинов-
ники реагируют. Они тоже ходят, 
составляют казенные бумаги, пере-
писываются. Мы прикинули: столько 
энергии, средств и бюрократических 
человеко-дней потрачено, что за эти 
деньги, наверное, можно было бы 
жителей расселить по нормальным 
квартирам. Но система стоит как 
цитадель.

На вашу возмутительную историю у 
меня есть своя. Более полугода на-
зад жители поселка СТИ обратились 
ко мне с просьбой походатайство-
вать о переносе дороги. Сейчас она 
идет по дворам, а там путь в садик, 
а там проход к школе. Гендиректор 
“Уралтрубпрома” сказал: “Раз там 
ходит и наш транспорт, проведем 
другую дорогу за счет завода”. Оста-
лось разрешение подписать.

Погодите, Николай Николаевич, мы 
этот эпизод с вами еще летом поми-
нали. Что, ни с места?

Видимо, для администрации города 
полгода не срок. Я уже услышал: 
“Мы по вашему “статусу” даже 
очень оперативно работаем…” 
Поэтому прямо сейчас обращаюсь 
к Переверзеву - через газету. Юрий 
Олегович, я понимаю, вы не можете 
знать судьбу всех поступающих к 
вам писем. Но, наверное, можно 
поручить кому-нибудь из подчинен-
ных взять на контроль обращение 
единственного депутата Госдумы. 
Тем более что, кроме подписей, для 
решения вопроса ничего другого не 
требуется. 

Николай Езерский – единственный коренной пер-
воуралец, на протяжении восьми последних лет бес-
сменно работающий в федеральном законодательном 
органе. Ни одна из партий действующей Думы, кроме 
КПРФ, и ни одна из партий, включившихся в борьбу за 
места в новом парламенте, кроме КПРФ, не видит в 
нашем городе персоналий, готовых отстаивать инте-
ресы избирателей на самом высоком уровне. Езерский 
представляет в Госдуме коммунистов, к которым, чест-
но скажем, отношение в обществе неоднозначное. Но 
так же честно надо признать, что именно эта фракция 
последовательно и жестко критикует правительство 

за несовершенную экономику, тормозящую развитие 
страны и частной инициативы, за наступление на граж-
данские и социальные права и гарантии, за незрелые 
законы, которые фракция “ЕР” принимает без оглядки 
на протесты оппозиции и части ответственной обще-
ственности. 

Езерский в очередной раз получил мандат партийного 
доверия и идет на выборы в Государственную Думу во 
главе списка, в котором, кроме него, представлены ис-
ключительно молодые политики. Но говорить мы будем 
не о грядущих выборах, а о завершающем этапе работы 
Думы и о его личных выводах.

Продолжим делиться народными 
историями? В Перескачке на корову 
наехал автомобиль. Говорят, води-
тель был нетрезв, но, как водится, 
результаты освидетельствования 
затерялись. Признали: виновато 
животное, то есть его хозяева. Суд 
наложил штраф пятьдесят тысяч 
рублей, что для семьи, живущей на 
небольшой трудовой доход, тяжкий 
крест. Человек попросил судью рас-
тянуть вычеты из зарплаты, в ответ 
услышал угрозу: тогда придут при-
ставы и опишут имущество. 

Вы как в воду смотрели. Вчера 
я тоже получил “крик души” от 
гражданина по имени Михаил 
Анатольевич, который в 1996 году 
переходил улицу Крауля в Екате-
ринбурге, попал под колеса, полу-
чил травмы и инвалидность. Тут 
ничего не затерялось, виновность 
водителя судом установлена. И пят-
надцать(!) лет судебные приставы в 
пользу потерпевшего ни копейки не 
взыскали. Вот когда кому-то нужно, 
могут раз-два - и все имущество 
описать. А когда нужно на самом 
деле поработать, увы. И это было 
бы смешно, если бы не превращало 
человеческую жизнь в бесконечное 
мытарство.

Николай Николаевич, лично я те-
ряюсь, не зная, что сказать людям, 
когда не до смеха. А вы?

Ну, в этом случае я буду обращаться 
к крупному государственному чи-
новнику с депутатским запросом. 
Но, понимаете, у нас такое государс-
тво выстроено: справедливость мо-
жет и восторжествовать - на какое-
то время, но закончится все абсур-
дом. За примером далеко ходить 
не надо. Правил Верхотурьем глава 
города, который так усердно муни-
ципальное добро ремонтировал, 
что бюджетных средств хватало 
на разные личные нужды. Два года 
я боролся за то, чтобы его наказали 
по закону, и местная прокуратура в 
этом меня поддерживала. Наконец 
уголовное дело возбудили - так оно 
увязло в следственном комитете.  
И, казалось, с концом. Тогда проку-
рор города меня спрашивает: “Мо-
жет, через Генерального подтолк-
нуть?”. А чтобы усилить позиции, 
обращение в Генпрокуратуру мы 
подписали вместе с лидером нашей 
партии и фракции Зюгановым. Что 
называется, подтолкнули. И мэра  
на долгий срок посадили, и на его 
место пришел человек не ворова-
тый. Но поскольку предшественник  

не в одиночку запускал руку в бюд-
жет, оставшаяся свора быстро на-
жала на местных депутатов, чтобы 
они сложили мандаты. Дума распус-
тилась, честный мэр стал нелегити-
мен. Ну, а дальше… Отказавшиеся 
от мандатов снова стали депутата-
ми, поставили в главе города своего 
человека, он призвал на должности 
со скандалом уволенных… И что на 
это скажешь?
Если бы у нас с вами было право на 
ведение предвыборной агитации, я 
бы сейчас сказал то, что должен ска-
зать. А в этой ситуации могу просто 
призвать людей непременно пойти 
на выборы и в декабре, и в марте и 
не отдавать свою судьбу на откуп 
тем, кто жизнью доволен. 

Как вы думаете, а довольных много?
Выборы покажут. Но лично я вижу 
очень опасную для страны тен-
денцию, никак не совместимую с 
навязанным праздником – Днем 
единства и согласия. С одной сторо-
ны - некое довольное гражданское 
общество, формируемое партией 
власти, а с другой – что мы видим? 
Люди впадают в апатию, в запой. 
Пусть “мычат”, главное, что на ро-
жон не лезут? Я два срока отработал 
в Госдуме, и если все, что у меня по 
обращениям граждан наработано 
за эти годы, опубликовать, то от 
такого чтения можно сойти с ума. 
Человек со своим “Я”, со своим 
голосом в двадцать первом веке 
отмахивается: да все бесполез-
но. Или он робот, или он болван?  
В смысле, до предела оболванен-
ный пропагандой.
Ну, попробуйте объяснить такое. 
Приехал я в Качканар, мне говорят: 
вон огромная-огромная гора, там 
теперь живут буддисты – монахи.  
И я туда пошел. Честное слово, 
такое потрясение испытал: люди в 
камне вырубили ниши, натаскали на 
себе стройматериалов и поставили 
для себя храм. Совсем ушли от 
“такой хорошей” мирской жизни. 
Заметим, молодые люди! Я, конеч-
но, не мог не спросить: как же так, 
зачем? “А там безработица, а там 
пьянство, а там нет справедливос-
ти и души. Лучше мы здесь будем 
добывать пропитание и молиться”. 
Не получилось в Европу, куда сегод-
ня мечтает убежать образованная 
молодежь - так ушли в гору! Оставив 
на пути табличку: “Всякого идущего 
к нам просим не идти с пустыми ру-
ками. Прихватите с собой кирпич”.

Любовь МИЛЯВСКАЯ
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ВПС / ЛЮди и звери

ЗАМЕрЗАЛИ ВПС / анаЛиз

Процесс запуска тепла в жилые помещения оказался нынче 
проблемным и очень затянутым. Причина – ставшее уже притчей 
во языцех шайбирование труб, которое само по себе призвано 
было обеспечить качественной услугой теплоснабжения 
население города. 

+20 - КАЖДОМУ
Итак, установка дроссельных устройств 

(шайб) необходима для балансировки городс-
кой системы теплоснабжения. В каждом доме, 
согласно нормативам и нашим климатическим 
особенностям, должно быть не ниже 20 граду-
сов внутри помещения. Когда в одних домах 
было +15 градусов, а в других +25, то получа-
лось, что потребители с низкой температурой 
платили за тех, кто перегревается. 

Установку дроссельных устройств иниции-
ровала ресурсоснабжающая компания СТК с 
согласия администрации города. В прошлом 
году московские специалисты провели обсле-
дование городских сетей, произвели необхо-
димые расчеты. Нынче начались работы по 
шайбированию. Однако не все управляющие 
компании своевременно провели установку 
дроссельных устройств. К середине сентяб-
ря документы о технической готовности к 
запуску тепла в СТК подали немногие УК. 
И лишь в начале ноября на брифинге, пос-
вященном вопросам отопительного сезона, 
заместитель начальника ЖКХ Сергей Кур-
тюков сообщил, что шайбирование завер-
шилось и сейчас ведется работа на стояках. 
Однако, как заметил Сергей Владимирович, 
звонки с жалобами на качество отопления в 
администрацию, в управляющие компании 
продолжают поступать. 

 - На сегодняшний момент мы подошли к 
черте, когда нужно сравнивать параметры. 
Какого качества приходит тепло в дом и какое 
состояние с теплом в конкретной квартире. 
После этого можно принимать решение о том, 
кто виноват. Либо недопоставка от СТК, либо 
недоработка управляющих компаний, либо 
вина самих жителей. 

А присутствующий на брифинге начальник 
технического отдела СТК Андрей Судницын 
заявил, что обращения носят больше эмоци-
ональный характер:

- Разумеется, 20 градусов по сравнению с 26, 
которые были в прошлом году, это прохладно. 
Поэтому некоторым жителям кажется, что 
батареи не греют. Но ведь кто-то жил и при 
16 градусах. 

 
НА УЛИЦЕ тЕПЛЕЕ, ЧЕМ ДОМА

Что касается жалоб и их субъективности: 
в конце октября к нам в редакцию обратились 
жители дома №24 по улице Ильича. Квартиры 

отапливались за счет газа, элект-
рических обогревателей, батареи 
же оставались холодными. 

- Куда мы только ни обращались: 
в администрацию, в управляющую компанию, 
в Роспотребнадзор… Все без толку, - возму-
щались жители. – Везде говорят: надо подо-
ждать. А чего ждать? Это же куда годится: 
в конце октября, чтобы согреться, мы выхо-
дим на улицу. Обогреватели работают круг-
лые сутки, а потом придут огромные счета 
за электроэнергию. А нам опять платить. 

- У меня два маленьких ребенка, - жалуется 
Людмила Левинских. – Младший только-
только родился. Через неделю после выписки 
из роддома сынишка простудился – пришлось 
ложиться в больницу. Сейчас я его даже не 
купаю: боюсь, опять заболеет. От сырости в 
квартире на детской посуде появилась плесень. 
Вот позвонила на телеканал “Евразия”, пусть 
снимут, как мы тут живем. 

Стоит сказать, что два раза отоплением жи-
телей этого дома все-таки баловали. Первый 
раз аж два дня, второй раз – одну ночь. 

- Я живу на пятом этаже, - продолжает 
молодая мама, – и тепла практически не 
почувствовала: пока оно по стояку к нам 
доберется.

В администрации ситуацию с замерзающим 
домом по улице Ильича прокомментирова-
ли так: перебои с отоплением происходят 
из-за аварий. Дело в том, что опять же из-за 
установки дроссельных шайб, вода в систе-
му теплоснабжения подается под большим 
давлением, что обеспечивает лучшую цирку-
ляцию теплофиката. Однако с повышением 
давления, пусть и в допустимых пределах, 
увеличилась нагрузка на внутриквартальные 
и внутридомовые трубы, которые - по причине 
изношенности - не выдерживают её. Возросло 
количество порывов на сетях и приборах отоп-
ления в квартирах. После устранения аварий 
дом приходится перезапускать заново, что, 
естественно, требует времени. 

2 ноября батареи в доме ожили, но нена-
долго. Накануне праздников мне позвонила 
старшая по подъезду Анна Николаевна Селина 
и упавшим голосом сообщила, что отопление 
снова отключили. 

- На выходные обещают понижение темпе-
ратуры. Не знаю, как мы будем… В этом году с 
теплом просто кошмар какой-то… - сетовала 
она. 

Â ÑÒÊ õîòåëè, â ÓÊ íå ìîãëè

Правда, мерзнуть все-таки не пришлось: 
батареи в праздники работали. Но вздыхать 
с облегчением люди не торопятся: вдруг дра-
гоценное тепло опять уйдет, не сказав, куда 
и насколько. 

НЕ СПРАВЛЯЕшьСЯ? 
ПЛАтИ штРАФ!

Впрочем, эта ситуация, к сожалению, в 
нашем городе не единичная. В отделе конт-
роля по Западному управленческому округу 
Госжилинспекции по Свердловской области 
поведали, что в этом году по количеству жалоб 
на качество отопления Первоуральск вышел на 
первое место: столько обращений, как устных, 
так и письменных, в предыдущие годы не было. 

- Мы еженедельно выезжаем в проблемные 
дома, в первую очередь туда, где отопление 
отсутствует полностью. По результатам 
проверок составляем акты о нарушениях, вы-
даем предписания управляющим компаниям об 
устранении этих нарушений в указанные сроки. 
Однако не все УК быстро реагируют, ссылаясь 
на отсутствие слесарей. Порой и работы-то 
на пять минут: нужно открыть вентиль или 
клапан, а люди мерзнут, звонят в различные 
инстанции с просьбой разобраться, помочь, 
- рассказывает исполняющая обязанности 
начальника отдела контроля Госжилинспекции 
Наталья Матвеева. 

В отношении управляющих компаний 
составляются протоколы об администра-
тивных правонарушениях по статьям КоАП 
РФ 7.22. “Нарушение правил содержания и 
ремонта жилых домов и жилых помещений” 
и 7.23. “Нарушение нормативов обеспечения 
населения коммунальными услугами”. УК, не 
справляющиеся со своими обязанностями, 
будут выплачивать штрафы. 

- Больше всего жалоб поступает на ООО 
“ПЖК”, ООО “Уралагрострой”, ООО “Наш 
город”, - говорит Наталья Игоревна. – 
В сложившейся ситуации есть, конечно, вина 
управляющих компаний. Но и к СТК у нас нако-
пился ряд вопросов, касающихся законности, 
целесообразности и соблюдению всех необхо-
димых процедур при установке дроссельных 
диафрагм. К сожалению, мы не можем прове-
рить ресурсоснабжающую компанию – нет 
таких полномочий. Эту просьбу мы адресовали 
главе города, управляющему Западным управ-
ленческим округом, прокурору Первоуральска. 
Однако пока ответа не было. 

От лица управляющих компаний коммен-
тарий дала пресс-секретарь УК “Наш город” 
Татьяна Ткачева:

- Нам ежедневно приходится выслушивать 
претензии от наших клиентов. И поверьте, мы 
не меньше их заинтересованы в том, чтобы в 
квартирах было тепло. Слесари работают без 
выходных, но даже при таком напряженном 
графике не справляются. Популярно объясняем 
людям, что в городе активно идет наладка 
системы теплоснабжения: случаются сбои, 
аварии. Делаем все, что в наших силах.

P.S. Если вас не удовлетворяет качество 
отопления, то вы можете отправить письмен-
ное обращение в Госжилинспекцию, которая 
располагается по адресу Советская, 6-в. 

телефоны: 62-01-12, 62-03-12. 

Анна ПОПОВА
Фото автора 

Æильöы доìа №24 по пр.Èльича 
отогреваются на улиöе

Елена Афонина:
По подъезду снуют агитаторы. В ящики 

макулатуру не скидывают, нет, они настой-
чиво ломятся в двери и вручают её прямо 
в руки. Спасибо, 12 кг наша школьница уже 
сдала, значительную часть от этого веса со-
ставили различного рода агитки. Школьный 
год ещё не закончен, макулатура ещё при-
годится. Несите, господа, несите. Возьмем 
с благодарностью. Может, заглянуть любо-
пытства ради? О чем там? 

Хороша, Аннушка, хвалят мать да бабуш-
ка. Оно и понятно: не хвалить, так и с рук не 
свалить. Читаю и диву даюсь: оказывается, 
мы стали жить гораздо лучше! Не верите? 
Зря. Почитайте, почитайте газеты. Только не 
те, которые на улицах продаются в киосках, 
а те, что вам домой приносят. Вон как о вас 
заботятся! И по квартирам бегают, батареи 
трогают. И мэра прижать норовят. Ах, бе-
зобразник, двоешник! А ну-ка, дневник на 
стол! Люди мерзнут! Это недопустимо! А ког-
да вся Талица сидела без тепла до декабря, 
это было допустимо? Какую отметку тогда 
поставили мэру-единороссу? Что было сде-
лано для людей, доведенных до отчаяния? 
Ничего особенного, самых ретивых штрафа-
нули, остальных попросили подождать ещё 
немного. Хотя бы одно административное 
лицо испытало что-то похожее на легкий ис-
пуг? Кому-нибудь пришло в голову извинить-
ся перед жителями? Как бы не так!

Мы действительно лучше живем? Мне 
так не кажется. И ТСЖирование, ставшее 
рассадником криминала, и реформа ЖКХ, 
состряпанная наобум. Кто, кроме дебилов, 
принимал участие в этой стряпне? И почему 
мы все сейчас должны это непотребное ва-
рево расхлёбывать? В советское время над 
коммуналкой смеялись. Сейчас не до смеха. 
Реформы образования и здравоохранения 
ничуть не лучше.

А ещё вдруг вспомнили про стариков. Со 
всех сторон слышим: «Чего изволите?» Кучу 
денег выделили: «Подавитесь, святые вы 
наши! Всё для вас!» Спасибо, только не ве-
рится ни во что. Может, потому, что живем 
не на газетных страницах, а в загаженных 
дворах, гнилых домах. На почте лежит стоп-
ка брошюрок для стариков. Бери, заполняй 
- и будет тебе счастье! Будет? Сомневаюсь. 
Очередной предвыборный лохотрон, оче-
редное пустобрехство. Впрочем, зачем де-
ньги жалеть? Когда речь идет о благе стари-
ков, не нужно жалеть ни бумаги, ни денег на 
неё. На бумагу денег хватит, а уж читать - не 
читать, верить - не верить дело ваше. 

На выборы я перестала ходить ещё в со-
ветское время. Ничего, кроме брезгливости, 
этот дурацкий балаган не вызывает. Судя 
по явке на выборы, так же думают мно-
гие. Когда-то в выборах участвовал канди-
дат «Против всех». Его с позором изгнали. 
И правильно. Нечего делать ему, нерадиво-
му, среди усердных народных слуг. Выгнали? 
Да ведь он, негодник, не только участвует в 
выборах, но и лидирует! Ведь все мы, отка-
зываясь участвовать в выборах, «голосуем» 
тем самым именно за него. Нашей «правя-
щей и лидирующей» партии такая популяр-
ность и во сне не снилась. И всем другим 
тоже. И благодарить за это они должны 
себя. 

Маргарита Григорьевна:
- Возили нас на экскурсию на Новотрубный 

завод. Конечно, очень понравилось – совре-
менные технологии, красиво, чисто везде. 
Территория призаводская ухоженная. Но 
вот мы вышли в город - и будто в помойку 
шагнули. И стало очень неприятно. Раньше 
НТЗ был градообразующим, шефство было 
развито, и город всегда был красивым, чис-
тым. Надо бы директору завода пройти по 
городу и помочь новому мэру убрать «по-
мойку», ведь здесь живут рабочие и слу-
жащие Новотрубного. Чтобы нам не было 
стыдно показывать Первоуральск гостям, да 
и самим любоваться любимым городом.

ЗАМЕрЗАЛИЗАМЕрЗАЛИ
ÏÐÎØÓ 
      ÑËÎÂÀ
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«фАбрИКА бюрОКрАТОВ» 
В СОВрЕМЕННОМ ЗВУЧАНИИ

Сначала я их еще различала: то 
– важный министр областного пра-
вительства, а это - муниципальный 
клерк, временно заведовавший 
коммуналкой, третье – госчинов-
ник средней руки, однако призван-
ный осуществлять контроль над 
первым и вторым. Есть и четвер-
тый, и пятый… А точнее, нет чис-
ла тем, кому «несносная» граждан-
ка по фамилии Слива пыталась рас-
крыть глаза на свое житье – бытье. 
На втором часу бдения над папка-
ми, конвертами и подшивками, где 
собраны плоды деятельности этого 
могучего бюрократического клана, 
на меня смотрела одна большая 
карикатура, представить которую 
можно разве что с помощью Мая-
ковского:

Катился пот,
перо скрипело,
рука свелась
и вновь корпела, -
но без конца
громадой белой
росла
гора бумаг.
Не сказать, что проблема Сливы 

не стоит выеденного яйца. Дом, где 
ее черт дернул приватизировать 
квартиру, построен еще пленными 
немцами. Но новое российское го-
сударство устами Чубайса, как бы 
оправдываясь в устроенной лом-
ке имущественного порядка, гово-
рило: «Получите жилье бесплатно, 
это же целое состояние». Люди за-
глядывали в техпаспорта и радова-
лись, как дети: деньжищ, в которые 
оценивались квартиры, они отро-
дясь в руках не держали. Правда, 

по последней инвентаризационной 
оценке БТИ, сделанной в минув-
шем августе, ее «бесполой двуш-
ке» грош цена – всего-то 113 тысяч 
рублей. Но как только примутся за 
дело независимые оценщики, что-
бы помочь государству навесить 
на собственников полноценный зе-
мельно-имущественный налог, она 
снова покажется золотой. 

Всякое в городском жилфонде 
случается: и с потолков ручьем бе-
жит, и стены насквозь промерзают, 
и углы просвечивают. Александра 
Слива несколько лет живет без по-
ла на кухне и в коридоре. Бродит се-
бе, как эквилибрист, по кинутым до-
скам. Многочисленные коммуналь-
ные комиссии (и те, что якобы квар-
тиру по всем правилам обследова-
ли, и те, что даже ленились выехать 
на место, удовлетворившись заклю-
чением предшественников), пеня-
ют на несносный характер жилич-
ки. И чего она добивается? Если ну-
жен пол – это, пожалуйста, пришлем 
мастеров. Но ведь гражданочке че-
го бы, вы думали, хочется… Офи-
циального признания: в этом доме 
и в этой квартире жить для здоро-
вья опасно. Отопление хуже некуда, 
щели, гнилые несущие балки под 
вскрытым полом. Ей отвечают : как 
нельзя, когда можно.

Все три года неустанной борь-
бы с чиновниками Александра Ива-
новна не теряла времени зря. Сле-
дом за проверяющими по кварти-
ре ходили телерепортеры и газет-
чики: заглядывали в яму на кухне, 
щупали батареи, зажимали носы от 
канализационной вони и сырости.  

Природа наградила Александру Ивановну отменной 
памятью. Она доставала одну бумагу за другой, 
попутно рассказывая, чье лицо стоит за всякой 
закорючкой, какая у этого лица была должность и на 
каких лаврах оно почивает ныне. 

ВПС / ТерриТориЯ вне заКона

Их впечатления, как несмываемое 
пятно позора на белых листах отче-
тов, которые шли по инстанциям – от  
низшей к высшей. Но впечатления, 
извините, к делу не подшиваются. 

- Недавно я пошла к Кучерюку. 
Так и так, рассказываю, за мной пе-
ред вашей организацией образо-
вался должок, только газом я дав-
но не пользуюсь, потому что ды-
ра как раз там, где должна стоять 
плита. Директор «Горгаза» посо-
чувствовал и долг списал. А что до 
тепла, то опять та же песня. Хо-
лодно, стены покрылись плесенью, 
проверяющие что-то там измеря-
ют и документально фиксируют. 
Вы только представьте себе: на 
улице март, а в акте проверки по-
является заключение: батареи хо-
лодные, но температурный режим 
в норме. Пришли и надышали? Если 
в Госжилинспекции работают чес-
тные и сообразительные люди, то 
как такой писулькой их проведешь? 
Если министр, отвечающий за ком-
мунальное хозяйство целой облас-
ти, хотел бы вникнуть в суть моих 
жалоб, то пусть не сам бы взглянул 
на условия проживания, а то хотя 
бы поручил подчиненному. 

А чиновники зады от кресел не 
оторвали, но подписи свои под отка-
зом удовлетворить требование «на-
рушительницы спокойствия» добро-
совестно поставили. Веря друг другу 
на слово. И что в результате? 

Ответ можно брать любой. На 
выбор. Ну, например, вот этот, да-
тированный январем прошлого го-
да. «Специалистами Госжилинспек-
ции совместно с представителями 
прокуратуры, управляющей ком-
пании МУП «ПРС» проведена про-
верка вашего обращения. Наруше-
ний Правил технической эксплуата-
ции жилищного фонда, утвержден-
ных постановлением Госстроя Рос-
сии… правил предоставления ком-
мунальных услуг гражданам, ут-
вержденных постановлением пра- 
вительства РФ, не выявлено». Стало 
быть, спасибо родному правитель-
ству за жизнь над коммуникация-
ми, которые более полувека не зна-
ли ремонта. Тут привычным латани-
ем не обойтись, тронь трубы, они 
рассыплются – не раз ставили диа-
гноз слесари. Спасибо и за то, что 
канализационным стокам дозво- 
лено скапливаться под полом, за 
прогнившие, гуляющие под ногами 
половицы. Положим вам новые до-
ски, прикроем безобразие, и живи-
те себе над зловонной пропастью в 
полное удовольствие.

- Да, - вспоминает Александра 
Ивановна, - 31 декабря 2009-го, ког-
да добрые люди праздничные сто-
лы накрывали, нагрянули ко мне 
важные мужчины. Потолкались, 
значит, да ушли.

А 11 января уже и заключение бы-
ло готово. Завидная оперативность:  

товарищам «при галстуках» не по-
мешали даже новогодне-рождес-
твенские каникулы. Думается, та-
кая «отзывчивость» проснулась не-
спроста. Вот ведь оказия, в терпя-
щем бедствие доме недавно был 
закончен капитальный ремонт. На 
федеральные деньги! Да еще под 
контролем официальных надзира-
ющих структур! Признать пусть да-
же локальный крах государствен-
ного участия в поддержке частного 
жилфонда – все равно что вырыть 
себе яму. Это при стократ раскри-
тикованном строе капитальные ре-
монты выливались в копеечку и для 
жильцов означали временное пе-
реселение. Качественно, дорого, 
но мало! Зато теперь быстро и без 
канители – стены снаружи подма-
зали, крышу ненадолго подлатали. 
Знаковая путинская программа - и 
целая бюрократическая структура 
на этом кормится.

Пришел новый 2011-ый, а с ним 
выборы мэра. Гражданка Слива 
опять взялась за свое: написала 
письмо, попросила создать комис-
сию, чтобы, значит, пришла в квар-
тиру, а дальше все по-честному. Но 
и у новой администрации замашки 
оказались того же низкого сорта. 

- Больше уж ко мне никто не при-
ходил, чего время тратить. Комис-
сию-то они, судя по всему, создали, 
она выгребла из-под сукна документ 
о прошлогоднем обследовании и 
слово в слово его переписала. Опять 
вышло, что, кроме пола, в отсутс-
твии которого я сама же и получа-
юсь виноватой, все в полном ажуре, 
и «наличия вредных факторов сре-
ды обитания граждан не установле-
но». Стало быть, с жиру бешусь, не 
позволяя положить доски. Конечно, 
я не стерпела и пожаловалась в суд. 

У судьи Деменевой хватило про-
фессионализма и терпения разо-
браться. Претензии настойчивой 
Сливы на обследование жилья при-
знаны обоснованными, в сентябре 
судебное решение вступило в за-
конную силу. Глава города Юрий 
Переверзев успокоил Александру 
Ивановну тем, что по закону дело 
терпит до четверга. Сегодня чет-
верг. Ждем новостей.

 Любовь ВОЛХОВА

Но бьются слова,
как об стену горохом,
об канцелярские лбы

В. Маяковский

НА СрЕдНЕМ УрАЛЕ МОГУТ ПОяВИТьСя дОхОдНыЕ дОМА
В Свердловской области в 2012 году планируют начать формирование фондов цивилизованного 
арендного жилья — реализовывать так называемый проект «Доходный дом» (многоквартирный 
жилой дом, построенный для сдачи квартир внаём). В данный момент в пилотном режиме проект 
реализуется в Новосибирске.

«Аренда квартиры в таком доме будет стоит меньше, чем 
платеж за аналогичную квартиру по ипотеке. И ниже, чем 
аренда частных квартир. Конечно, это будут квартиры эко-
ном-класса, но с комфортной средой проживания», - говорит 
исполнительный директор по жилищному финансированию 
Агентства по ипотечному жилищному кредитованию (АИЖК) 
Андрей Шелковый.

Тем не менее назвать конкретную сумму за аренду квартиры 
в доходном доме Андрей Шелковый затруднился.

По словам министра строительства и архитектуры Сверд-
ловской области Михаила Жеребцова, на сегодняшний день 
рынка арендного жилья в области нет, тогда как во многих ев-
ропейских странах процент арендного жилья достигает 70%. 

«В Париже, например, с помощью Интернета и кредитки 
можно снять квартиру за полтора часа. У нас же этот процесс  

может затянуться и на 1,5 месяца. А из-за того, что люди покупа-
ют квартиры в одном районе города, а ездят на работу в другой, 
создаются пробки на дорогах»,— говорит Михаил Жеребцов.

Однако, по словам застройщиков, строительство таких до-
ходных домов - невыгодный проект, потому как срок их окупа-
емости в среднем составляет 7-8 лет. И чтобы строители нача-
ли реализовываться подобные проекты, необходима помощь 
государства. Например, по их мнению, государство может 
дать под строительство доходного дома бесплатную землю и 
подвести к ней коммуникации. Взамен оно могло бы регулиро-
вать уровень арендной ставки.

«Данная политика ряда застройщиков - это некая попыт-
ка получить дополнительные преференции. Но существу-
ют определенные процедуры передачи земли под застройку,  
прописанные в законе, и они нарушаться не могут. Точно могу  

сказать, что данные проекты будут поддерживаться адми-
нистрацией города», - сообщил JustMedia Андрей Шелковый.

Поддержка от администрации городов Свердловской области 
может выражаться для застройщиков в виде обеспечения учас-
тка инженерной инфраструктурой и предоставлении налого-
вых преференций для юридических лиц, которые будут являть-
ся арендодателями. 
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ОТКрОйТЕ, ПОЛИЦИя!

Одеваюсь и, протирая глаза, 
выхожу из квартиры. Молодой че-
ловек ждет у дверей. Спускаемся 
вниз, к квартире, где будет обыск. 
Толпа народу – ждут меня, и по все-
му видать – с нетерпением. Смот-
рю: вторым понятым дедка старого 
привели, соседа. Пытаюсь сориен-
тироваться, что происходит и кто 
все эти люди. Но они торопятся, не 
представляются. Высокий дядень-
ка, спросив мою фамилию, имя, 
отчество и адрес, быстро строчит в 
протоколе (как потом выяснилось, 
это был следователь). Нам поясни-
ли (наконец-то!), что заведено уго-
ловное дело по распространению 
экстремистских материалов и сей-
час мы войдем в квартиру молодо-
го человека, который проходит по 
этому делу. Сотрудников правоох-
ранительных органов несколько, че-
ловек пять как минимум (полиция, 
ФСБ или прокуратура – неясно, все 
в гражданском). 

- Что такое распространение 
экстремистских материалов? Лис-
товок, что ли, каких-то? – пытаюсь 
вообще понять, в чем суть дела и 
что будут искать. Мужчина в кожа-
ном плаще отвечает: не обязатель-
но листовок, распространяют и в 
Интернете.

Никогда раньше не была понятой 
и понятия не имею, каковы их пра-
ва и обязанности. А сотрудникам 
правоохранительных органов не до 
разъяснений. Перед ними – квар-
тира, которую надо «прочесать». 
Многочисленные родственники мо-
лодого парня, к которому пришли с 
обыском, убиты горем… Суета, од-
ним словом.

Какие-то бумаги для подписи мне 
начинают подсовывать уже в тем-
ном коридоре, и потом этих бумаг 
и листочков будет множество. Гово-
рю “подсовывать”, потому что все 
происходит очень быстро, в пылу 
следственных действий. “Подпи-
шите вот здесь, здесь, подпишите 
здесь…” Поначалу что-то подписы-
ваю, но постепенно “просыпаюсь” 
- надо бы хоть прочитывать текст, 
под которым автограф ставлю! 
Смотрю на второго понятого: деду-
ля “застрял” где-то в районе кори-
дора (видимо, решил не путаться 
под ногами следователей) и подпи-
сывает листочки не вникая.

А работа в квартире кипит! Мо-
лодой парень, который проходит 
по делу, проснулся. Вяло наблюда-
ет за действиями правоохраните-
лей, отвечает на вопросы. Присутс-
твуют также мать, отец, сестры. 
Семья как семья, работают, учатся. 
Простые люди, обычнее некуда. Го-
ворят, что мальчик у них хороший, 
бывший кадет, студент второго 
курса техникума. Одним словом, 
знать не знали и не ведали, что он 
закон нарушает.

Следователей интересует, кто и 
как часто из членов семьи пользу-
ется Интернетом. Изымают в итоге 
компьютер и ноутбук парня. Пошли 
обыскивать все шкафы. Нашли дис-
ки, заинтересовались.

- Фильм “История третьего Рей-
ха” откуда? – спрашивают правоох-
ранители. 

- Купил, - отвечает парень.
- Да такие диски в каждом ларьке 

продаются! – заступается отец.

Громкий стук в мою дверь раздался в шесть часов утра. Вставать не хотелось,  
но колотили неистово. Открываю. На пороге высокий молодой человек,  
перед носом мелькнуло удостоверение  с цветами российского флага.  
“Милиция! Вы приглашаетесь на обыск. Нам нужен понятой”, - было мне сказано 
решительным тоном. Первая моя реакция: “Я сплю! Позовите соседей”.  
Молодой человек: “Соседи на работе”. 
По всему было видно, что понятой нужен позарез. А захлопывать дверь перед 
правоохранительными органами не хотелось. 

ВПС / на своей ШКУре

В РФ ДЕйСтВУЕт ОКОЛО 7,5 тыСЯЧ  
эКСтРЕМИСтСКИХ САйтОВ

Министр внутренних дел Рашид Нургалиев, выступая в Хаба-
ровске на выездном заседании межведомственной комиссии по 
противодействию экстремизму в России, сообщил, что в стране 
действуют около 7,5 тыс. экстремистских сайтов. По его мнению, 
необходимо ограничить деятельность подобных ресурсов.

Напомним, что в середине июля Минкомсвязи подготовил пер-
вые поправки в закон о СМИ, которые должны определить ответс-
твенность интернет-изданий за комментарии их читателей. 

Правительство внесло в Госдуму проект закона, ужесточающе-
го ответственность за экстремизм. Кабинет министров предло-
жил дополнить 280 и 282 статьи Уголовного кодекса положениями 
об ответственности за распространение материалов экстремист-
ского характера через Интернет.

Как известно, сыщикам до сих пор было трудно доказывать, что 
экстремистская пропаганда в собственном блоге является ее рас-
пространением.

«НАБРОСИЛИ» СЕть. ПРИГОВОРы СУДОВ
В Свердловской области вынесен приговор за распространение 

материалов экстремистского характера в сети Интернет.
В центр по противодействию экстремизму областного ГУВД 

поступила информация о том, что во внутрисетевом ресурсе 
одного из интернет-провайдеров расположены видеофайлы, 
содержащие сцены избиения граждан скинхедами. Экспертиза 
установила, что размещенные видеофайлы содержат угрозы и 
подстрекательства к насильственным действиям.

В результате рассмотрения собранных материалов Следствен-
ным отделом СУ СК по г. Екатеринбургу возбуждено уголовное 
дело по ст. 282 УК РФ (возбуждение ненависти либо вражды, а 
равно унижение человеческого достоинства по признакам пола, 

Далее извлекают диск с надпи-
сью на обложке “Скинхеды”. Опять 
вопрос – откуда у парня диск? Он от-
вечает: кто-то дал, кто – не помню, 
давно это было. Когда следователи 
извлекают фильм “Гитлер”, парень 
тут же реагирует: “Это мне для кур-
совой работы надо, я про Гитлера 
пишу”. Почему именно про него? 
“Такая тема досталась, остальные 
разобрали”.

Еще интереснее стало, когда на 
свет божий вытащили две черные 
маски с прорезями для глаз. Парень 
пояснил, что это для “ролевых игр”, 
атрибутика. Толстая металлическая 
цепь – для занятий рукопашным 
боем, тут же пособие лежит “Руко-
пашный бой”.

Следователи извлекают черную 
коробку с надписью “анархия”, 
изучают содержимое. Еще одна ко-
робка забита шевронами (нашивка-
ми) разных родов войск. Записную 
книжку “Живу в России – горжусь 

Россией” изымают. Следователи 
внимательно пролистывают блок-
ноты и тетради парня. Вижу изоб-
ражения свастики, анархистскую 
символику, названия рок-групп… 
Парень нервничает. Не очень при-
ятно, когда роются в твоих личных 
вещах. А я думаю: такой молодой, 
студент, вся жизнь впереди, а уже в 
гостях следователи с обыском.

- В чем обвиняется мой брат, за 
что его привлекают? – пытается уз-
нать у одного из полицейских моло-
дая женщина. 

- Я оперуполномоченный, обрати-
тесь к следователю.

- А где следователь?
Следователь подходит к родст-

веннице и говорит ей, что все напи-
сано в постановлении (“вы читали 
постановление?”) и сверх этого 
ничего нового он не скажет. А он 

СПРАВКА

ПОНЯтОй - не заинтересованное в исходе уголовного дела лицо, привлекаемое дознавателем, следователем или 
прокурором для удостоверения факта производства следственного действия, а также содержания, хода и результа-
тов следственного действия (ст.60 УПК РФ).

Понятыми не могут быть:
- несовершеннолетние; 
- участники уголовного судопроизводства, их родственники;
- работники органов исполнительной власти, наделенные в соответствии с федеральным законом полномочиями 

по осуществлению оперативно-розыскной деятельности и (или) предварительного расследования.
Понятой имеет право:
- участвовать в следственном действии и делать по поводу следственного действия заявления и замечания, подле-

жащие занесению в протокол; 
- знакомиться с протоколом следственного действия, 
- приносить жалобы на действия (бездействие) и решения дознавателя, следователя и прокурора, ограничиваю-

щие его права.

таисия ПОНОМАРЕВА

расы, национальности, языка, происхождения, отношения к ре-
лигии, а равно принадлежности к какой-либо социальной группе, 
совершенные публично или с использованием средств массовой 
информации).

 Установлен был и гражданин К., выложивший видеоматериа-
лы экстремистского содержания для изучения и использования 
неограниченным кругом лиц во внутрисетевом ресурсе интернет-
провайдера, а также IP-адрес данного пользователя.

По месту регистрации IP-адреса был проведен обыск, в ходе 
которого изъято два  системных блока (направлены на исследова-
ние). Сотрудники милиции и следственного комитета установили 
лиц, осуществлявших доступ к данному ресурсу, которые были 
опрошены в качестве свидетелей. Опрошены знакомые, соседи, 
близкие родственники гражданина К., взяты характеристики с 
места учебы. Все свидетели пояснили, что знают К. как уравнове-
шенного, ответственного, хорошо разбирающегося в компьютер-
ной технике молодого человека. Сведений о наличии у граждани-
на К. экстремистских взглядов не получено.

 Однако у следствия не возникло сомнений в том, что при 
открытии доступа другим пользователям сети Интернет к ви-
деофайлам с экстремистским содержанием, то есть при факти-
ческом их распространении, К. осознавал, что совершает проти-
возаконные действия, а именно преступление, предусмотренное 
ч.1 ст.282 УК РФ.

 В ноябре 2010 года гражданину К. было предъявлено обвине-
ние. В декабре уголовное дело направлено в суд, и 20 апреля 2011 
года судья Верх-Исетского суда Екатерина Терентьева огласила 
приговор: “признать К. виновным в совершении преступления, 
предусмотренного частью 1 статьи 282 УК РФ и назначить ему на-
казание в виде лишения свободы на срок один год, назначенное 
наказание считать условным”.

Всего в 2010 году на территории Свердловской области выяв-
лено 55 преступлений экстремистского характера, что составляет 

10% от выявленных по всей России (548 подобных преступлений по 
стране). И это при том, что Свердловская область является тради-
ционно толерантным регионом. Здесь проживают представители 
практически всех народов России и бывшего Союза – 142 нацио-
нальности.

Для пресечения “экстремистских настроений” среди молоде-
жи, предлагаются следующие меры: реализация четкой моло-
дежной политики, решение социальных проблем общества, среди 
которых не последнее место занимает решение проблем мигран-
тов, формирование у них уважительного отношения к законам и 
традициям страны пребывания.

ПРОМАРшИРОВАЛИ СО СВАСтИКОй
День народного единства в Москве ознаменовался шествием 

националистов и ультраправых - «Русский марш».
По данным ГУ МВД националистический “марш” собрал около 

7 тысяч человек. Националисты несколько недель вели агрессив-
ную кампанию по продвижению «Русского марша», работали со 
студенческой молодежью. Корреспонденты, находившиеся на 
месте событий, отмечали, что организаторы «Русского марша» 
практически не контролировали собранную в колонну молодежь. 
Среди собравшихся было много, в том числе, подростков школь-
ного возраста. «Официальные» лозунги и речевки непрерывно 
сбивались на «Зиг хайль!», «Москва без чурок» и так далее. На 
определенном этапе практически вся толпа с большим азартом 
скандировала «Бей жидов, спасай Россию!» Хватало людей, вски-
дывающих руки в нацистском приветствии. А одна из групп нацио-
налистов вышла на марш под флагом со свастикой. 

Свою обеспокоенность маршем еще до его проведения вы-
сказывали известные российские правозащитники. Заявленные 
лозунги «Хватит кормить Кавказ» и «Вернём Россию русским» пра-
возащитник Людмила Алексеева назвала антиконституционными. 

(брат) ни в чем на данном этапе не 
обвиняется, он пока свидетель.

И тут я соображаю, что, навер-
ное, и мне надо было ознакомиться 
с постановлением на обыск?! Что-то 
мне его никто не удосужился пока-
зать. Но дело уже подошло к концу, 
изъятое упаковали и нам с дедулей 
сказали, что мы свободны.

Р.S. Полицейский может однажды 
постучать и в вашу дверь: вдруг ему 
очень понадобятся понятые? На этот 
случай неплохо бы знать законы.  
У меня, например, после присут-
ствия на обыске возникла большая 
потребность открыть Уголовно-про-
цессуальный кодекс. Почитав закон, 
я например, узнала, что, оказывает-
ся, “перед началом следственного 
действия, в котором участвуют по-
нятые, следователь разъясняет им 
права и обязанности”. 

КсТаТи
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ПУСТь бАбОЧКА  
ПОрхАЕТ бЕЗМяТЕЖНО

Эта выставка детского творчества 
необычна тем, что рождена в… тор-
говом зале. Ее решил организовать 
недавно по соседству со своей торго-
вой точкой в магазине “Чань-Чунь” ка-
питан запаса, а ныне далеко не самый 
успешный и богатый первоуральский 
предприниматель Валерий Сивоконь. 
Кстати говоря, отец двоих детей.

- Зачем мне это надо? Захотелось 
узнать, каким видит наш противоре-
чивый мир подрастающее поколение.

-  И каким же, Валерий Анатоль-
евич? 

- На мой взгляд, так называемая 
западная массовая культура за послед-
ние десятилетия пустила цепкие кор-
ни в нашем обществе. Она словно сор-
ная ядовитая трава. Многие телеви-
зионные программы, сериалы 
и пресловутый 

ЕГЭ отучают детей и подростков 
думать. И вырастают “шаблонные 
дети”, которые не хотят или уже не 
умеют мыслить и говорить, писать 
и рисовать творчески. К сожалению, 
многие перестали просто мечтать. 
Мало самобытных, оригинальных 
работ, слишком мало!

Мне на выставку принесли, напри-
мер, “переводилки”, рисунки по тра-
фарету. А образы? Видите вот эти? 
Злые, искаженные лица с красными 
зрачками и открытыми ртами. Тут 
явное влияние на душу ребенка каких-
то агрессивных комиксов или ком-
пьютерных игр, которые оказывают 
зомбирующее влияние на неокрепшую 
психику. 

Рассматриваю принесенные 
работы и не могу не согла-
ситься с организатором вы-
ставки. В мире вообще стало 
слишком много агрессии, 
ожесточения. После поко-
ления мечтателей пришло 
поколение прагматиков. 
Ряды романтиков из не-
когда самой читающей 
страны в мире заметно 
поредели. Библиотеки 

ВПС / эКоЛогиЯ дУШи

опустели. Старую добрую Книгу за-
менила Всемирная Паутина. 

Хотя есть здесь и рисунки с неис-
порченным детским взглядом. Доб-
рые, с собственным почерком. Вене-
ра Хусаинова создала своеобразный 
запоминающийся коллаж – цветы в 
кувшине. Дмитрий Сивоконь отоб-
разил бабочку. Жизнерадостную, 
летящую под солнцем.

А вот желтые краски-пряди бере-
зовой рощи. На фоне всех цветов 
радуги. Сочный рисунок Константина 
Крашенинникова.  

- Ко мне подходят покупатели, 
называют тот рисунок, который 
им особенно понравился. По итогам 
такого народного голосования мы и 
определим лучшего юного художника. 
Я выделил для всех участников – их 
возраст от трех лет до четырнад-
цати – специальные призы. Это будут 
мультяшки, но не зарубежного, а 
советского и российского произ-
водства. Сказки Пушкина, Толстого, 
Бажова, Андерсена… Пускай где-то 
наивные. Но без культа денег и выпя-
чивания героями своего тщеславия и 
богатства.

- это не первая ваша выставка?
- Третья по счету. Первую я посвя-

тил Великой Отечественной 
войне и показал модели совет-
ских танков, некоторые фрон-

товые вещи. А почему? Меня 
просто взбесил ответ одного 

парнишки, который пришел 
покупать у меня диски. На мой 
вопрос: кто победил в минувшей 

войне - он мне чистосердечно 
ответил: «Американцы…»  

К нашей беседе присоеди-
няется мой давний знакомый 

Александр Шарапов. Профессор 
кафедры управления образова-

ния, кандидат философских наук.

Как научить наших детей мыслить  
не по шаблону, мечтать и не бояться будущего?         

- Действительно, по рисункам де-
тей мы можем определить, в каком 
они находятся обществе, в каком 
они состоянии, что у них за душой. 
Сегодня нередко это состояние взвин-
ченности, депрессии, подавленности 
и даже агрессии. Эти чувства, а порою 
элементарный страх перед будущим, 
ежедневно вторгаются в подсознание 
каждого ребенка. Печально, если в 
творчестве подрастающего поко-
ления будут преобладать черные, 
тревожные краски.

- Но ведь ежедневно с самого утра 
нас уже начинают “бомбить”. И дале-
ко не безоблачными сообщениями: 
там – катастрофа, тут – громкое 
убийство или ДтП, здесь – полити-
ческие распри... такое впечатление, 
что весь мир сошел с ума! 

- Согласен. В мире идет нараста-
ющий информационный вал. Часто 
негативного содержания. А дети не 
загружены всякого рода стереотипа-
ми. У них нет еще жизненного опыта. 
Они воспринимают все в чистом виде. 

Но эту первородную чистоту 
недолго и замутить. Теми же созна-
тельно сделанными телесериалами со 
сценами насилия. Или навязчивой рек-
ламой. Интернетовской, медийной 
погоней за нижним, грязным «бельем».

Чистые романтические отношения 
Ромео и Джульетты сегодня многие 
из подростков уже не воспринима-
ют. Смеются над героями великого 
Шекспира, которые пережили века! 
А повседневная пошлость – она вся 
прилюдно купается на экране. Все эти 
“поющие трусы”, подробные рассказы 
о разводах и личных перепихиваниях 
наших бездарных “звезд”. И в этой же 

обойме – герои криминальной хроники 
и наши словоблудливые политиканы.

- Я знаю, что в швеции, Англии и 
других странах сегодня существует 
общественное тВ и радио. там не 
идут на поводу ни циничных частни-
ков-бизнесменов, ни государства. 
Интересы общества, налогоплатель- 
щиков гораздо важнее для журна-
листов!

- Нам до этого еще далеко. Надо 
глядеть правде в глаза. Сегодня 
пиршество пошлости навязывается 
всему российскому обществу бес-
контрольными и малокультурными 
толстосумами, нынешними хозяева-
ми информационного пространства. 
Которые наших соотечественников, 
откровенно говоря, считают за ду-
рачков и безмозглых баранов.

- Внушает некоторый оптимизм, 
Александр Иванович, то, что наши 
сегодняшние “взрослые дети” пси-
хологически уже закалены с пеленок 
и должны быть готовыми стойко вос-
принимать все удары нашего бытия… 

Как говорят в православной цер-
кви? Уныние – грех. Если радостные 
мотивы будут у нас, взрослых, будут 
они и у наших детей. Просто всем нам 
следует совместно искать эти чистые 
листы души. Создавать самим. Пусть 
бабочка порхает безмятежно. Пусть 
стоит в лучах бабьего лета и дальше 
наша славная березовая роща. А по-
том придет к нам снежная русская 
зима с предвкушением новогодних 
подарков и забав. Это и есть наша 
всеобщая семейная и светлая надеж-
да на будущее.

Виктор ГУБАЧЕВ

Детские рисунки - 
лучшие индикаторы
здоровья общества 
и его «ячеек»

Валерий Сивоконь и Александр Шарапов  
обсуждают детские рисунки

У «ЛУКОМОрья» НОВОСЕЛьЕ
Работали выставки и экспозиции «Лирика лицеистов», «Ли-

цейское братство», «Первая любовь поэта», «Преподаватели и 
наставники в лицее». Музей пополнился новыми экспонатами: 
книгами, рисунками, сувенирами, альбомами. Вызвали интерес 
выставки, посвящённые творческим людям, нашим землякам: 
«Поэзия моей души» - о творчестве В.А Кухты, автора гимна 
Первоуральска; «Наш друг Н.В.Шарнина», Наталья Викторовна 
– создатель областной ассоциации пушкинистов. Нина Михай-
ловна Юрченко, руководитель музея, рассказывает:

- Музей и клуб «Лукоморье» находились в вечерней школе №6, 
после её закрытия нам любезно предоставили место во второй 
школе, и мы очень благодарны директору Л. В. Рыбкиной за это. 
И я рада, что ценители творчества великого поэта и просто 
любители поэзии вновь будут собираться в клубе. Формы ра-
боты у нас различные. Это, конечно, экскурсии по музею как для 
детей, так и взрослых, беседы, праздники, встречи с интерес-
ными людьми. А ещё творчество детей: они делают рисунки, 
читают стихи, пытаются писать сами. Отрадно: только я 
открываю двери музея, школьники уже бегут, с любопытством 
и интересом разглядывают экспонаты, просят даже книжки 
взять почитать. На презентации музея стихи читали дети и 
взрослые. А открыла праздник поэзии Галина Семёновна Руммо. 
Среди гостей праздника была и Наталья Викторовна Шарнина, 
она порадовалась открытию музея. Ведь именно она родоначаль-
ница пушкинского движения в нашем городе. В 1993 году пришло  
письмо за подписью академика Лихачёва о создании пушкинс-
кого движения. И Наталья Викторовна включилась в работу,  

Презентация вновь открывшегося пушкинского музея  
в школе № 2 была приурочена к 200-летию 
Царскосельского лицея. Получился настоящий праздник. 

открыла клуб «Лукоморье». Она с 
детских лет была увлечена твор-
чеством Пушкина. И до сих пор 
«больна» им, сама пишет стихи. 
Большая часть посвящена любимо-
му поэту. Сейчас Наталья Викто-
ровна живёт в Екатеринбурге, но у 
нас она частая гостья. Э.В. Погомий 

подарила музею фотоальбом «Пушкин и его время в изобрази-
тельном искусстве», З.П. Мехонцева рассказала об истории 
создания лицея в Царском селе, Г.Ф. Дресвянина и Г.В. Строина по-
ведали о работе пушкинистов в школе №15. А.А. Филатова пред-
ставила уникальный экспонат – городскую газету «Под знаменем 
Ленина» от 10 февраля 1937 года, посвященную 100-летию гибели  
А.С. Пушкина. Звучали песни в исполнении С.В. Саблина, стихи 
читали В.С. Соколов и В.А. Кухта. 

Нина Михайловна созналась, что до сих пор очень любит сказ-
ки Пушкина, часто перечитывает «Бориса Годунова», «Повести 
Белкина», гордится, что её восьмилетний внук Данил знает 
наизусть отрывки из «Евгения Онегина» и другие стихи поэта. 
Своей любовью к гению Нина Михайловна щедро делится с 

другими. И это особенно ценно.  
В преддверии 200-летия лицея  
она награждена Благодарствен-
ным письмом Свердловской об-
ластной библиотеки для детей и 
юношества за «…активное учас-
тие в работе клуба, за многолет-
нюю популяризацию творчества  
А.С. Пушкина, за воспитание любви 
и интереса школьников и студен-
тов к жизни и наследию великого 
поэта». Пожелаем музею и его 
руководителю процветания.

Валентина ПАВЛОВА        
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Золотой луч – 2011  Начать серию тематических об-
зоров, однако, кажется умест-

ным с рассказа о мероприятии, 
к общедоступному ТВ прямого 
касательства не имеющем и пото-
му ещё, наверное, почти не осве-
щавшемся на эфирных каналах: 
в конце сентября были вручены 
награды в области спутникового, 
кабельного и интернет-телевиде-
ния. Жюри премии «Золотой луч», 
возглавляемое почему-то Каре-
ном Шахназаровым, признало луч-
шим семейным каналом русскую 
версию «Disney», спортивным – 
«НТВ-плюс. Футбол», музыкальным 
– «Europa Plus TV», детским – канал 
«Радость моя», кинематографи-
ческими – «Дом кино» и «Universal 
Channel», познавательными – 
малоизвестных «Домашних жи-
вотных» и заслуженный дальше 
некуда брэнд «Animal Planet». Спе-

циальный приз «Выбор зрителей» получил телеканал «Спорт-1», в номинации 
«Телевидение в Интернете» отмечен был портал «Вести.ru», «Открытием 
года» посчитали телеканал «Еврокино». Лучшим ведущим назвали Влади-
мира Молчанова, работающего сейчас на «Ностальгии». Лучшим в области 
информации и публицистики стал «optimistic channel» «Дождь»…

Премия телепрессы  …С формулировкой «За 
энергию прямого эфира и 

эстетику новых коммуникаций, объединивших сиюминутность телевизион-
ного зрелища, непосредственность радио и интерактивность Интернета» 
пожаловали дипломом сетевой канал «Дождь» и телекритики, некоторое 
время назад лаконично подытожившие итоги прошлого ещё сезона. В от-
сутствие подзадержавшегося нынче старшего брата – национального кон-
курса «Тэфи» – сотрудники 
ключевых российских газет, 
журналов и радиостанций 
отметили заслуги людей, 
сплошь и рядом неординар-
ных, для отечественной те-
леиндустрии очень важных и 
нужных: Леонида Парфёнова, 
смело и точно выступившего 
на присуждении премии име-
ни Влада Листьева, создате-
ля «энтэвэшных» докудрам 

ВПС / Право на оТдыХВПС / сПорТ

рекламареклама

о событиях Великой Отечественной войны Алексея Пивоварова, коллектив 
программы «Центральное телевидение» того же «НТВ», авторов проекта 
«Поэт и гражданин», главного редактора телеканала «Россия-К» Сергея Шу-
макова и, наконец, журналиста Александра Архангельского, на «Культуре», 
кстати говоря, и демонстрировавшего свой документальный цикл «Отдел». 
В категории «Антисобытие» критикам пришлось выделить сразу двух «по-
бедителей»: крупный такой блок из «Дела в кепке», «Шлейфа», «Неправого 
дела» и прочих заказных «программ специального назначения», вульгарно 
состряпанных в рамках антилужковской и антипрохоровской кампаний, и 
очередное переформатирование «Пятого канала», завершившееся исчезно-
вением из эфира телекомпании «дискуссионных форматов для думающей 
аудитории».

Жара  Награждённый «Клубом телепрессы» Александр Архангель-
ский представил минувшим октябрём своеобразное про-

должение годичной давности «Отдела», фактически сделав заявку на буду-
щие уже номинирования и 
победы. Четырёхсерийный 
фильм о духовно-религи-
озных исканиях советской 
интеллигенции, мучившейся 
в условиях испепеляющей 
идеологической засухи и ба-
нального природного зноя 
начала семидесятых, разом 
утешил ту малочисленную 
часть публики, что скучает 
всего-то по умным и чисто-
плотным исследованиям, по оригинальной проблематике повествования, 
по художественному исполнению замысла и интересным людям в кадре.

Раскол  Историческую работу Николая Досталя ожидали так, 
как сейчас ждут разве что «Белую гвардию» да «Жизнь 

и судьба», ведь премьеру «фильма-фрески», снятого по мотивам трагичес-
кого противостояния патриарха Никона и протопопа Аввакума, переброси-

ли с апреля на сентябрь, 
сменив в довершение и 
место показа. На «Культу-
ре», впрочем, всё прошло 
просто замечательно: 
транслировался «Раскол» 
в прайм-тайм, по две се-
рии за вечер и, понятно, 
без рекламных переби-
вок. Что до призов, то их 
здесь будет уйма – осо-
бенно если учитывать об-

щий серый фон в виде «Доярки из Хацапетовки – 3», «Тайн следствия – 9», 
«Улиц разбитых фонарей – 11».

НУ, И ЧЕГО ты ЗЕНКИ ПЯЛИшь?..

Самые популярные передачи последних месяцев
• «Глухарь. Возвращение» («НТВ», 6 октября)
• «Пусть говорят» («Первый канал», 29 сентября)
• «Условия контракта» («Первый канал», 29 сентября)
• «Время» («Первый канал», 13 октября)
• «Пряники из картошки» («Россия-1», 16 октября)
• «Филипп Киркоров. Моя исповедь» («НТВ», 2 октября)
• «Чёрные волки» («Первый канал», 17 октября)

Денис ПОЛЯКОВ

у телевизора НЕТ, Вы ТОЛьКО 
ПОСМОТрИТЕ НА НИх!.. 

Èòîãè òåëåâèçèîííîé îñåíè
теперь уже не остаётся никаких сомнений в том, что новый телевизи-

онный сезон вступил в свои законные права. Не впервые обнаружива-
емый дефицит собственно новизны в программном обеспечении феде-
ральных каналов с лихвой компенсируется фирменной агрессивностью 
подачи, щедрыми посулами промо-роликов и цветастой клиповостью 
всяческих там трейлеров. Ощутимое засилье на экране разного рода не-
потребства – недоинформационного, псевдонаучного, будто бы развле-
кательного – надолго или насовсем отбивает охоту серьёзно относить-
ся к происходящему в «ящике», щёлкать кнопками пульта, выискивая 
хоть сколько-нибудь занимательное содержание и переводя кучу лич-
ного времени на дурацкую чепуху. Непосредственно о дурацкой чепухе 
и о немногом действительно стоящем, чем радовало хорошего зрителя 
осеннее телевидение, пойдёт речь в этом и в паре ближайших выпусков 
нашего культурного альманаха.

бОрьбА 
ЗА ОрАНЖЕВый 
МяЧ 
В рАЗГАрЕ

 5 ноября стартовал открытый 
чемпионат города по баскетболу 
среди мужских команд. Главное 
отличие этого года – количест-
во команд, в этом году их девять 
вместо восьми. Надо отметить, 
что могло быть и десять, но орга-
низаторы соревнований отказа-
ли в участии «темп-СУМЗ» ДЮБЛ.

Открывали чемпионат «Гор-
няк» и команда ветеранов, пос-
ледние не встретили достойного 
сопротивления – 110:35, во вто-
ром матче команда «УТПК» доста-
точно уверенно переиграла «УСМ-
Ревда» – 101:63.

Третью игру можно охарак-
теризовать как матч юбиляров. 
С одной стороны, команда «2001» 
отмечает десятилетие своего со-
здания, с другой, в команде «Ди-
нур» отмечал свой день рожде-
ния капитан Андрей Переверзев. 
С первых минут огнеупорщики 
уверенно повели в счёте (17:0) и, 
не сбавляя оборотов, уверенно 
завершили встречу – 94:43.

В заключительном матче встре-
чались «ПНТЗ» и «Темп-СУМЗ» 
(г.Ревда). Обе команды проводи-
ли матч практически в оптималь-
ных составах, у ревдинцев отсутс-
твовал только Сергей Евграфов. 
Слаженной игре гостей новотруб-
ники противопоставляли удачные 
броски из-за шестиметровой ду-
ги, и всё-таки на протяжении боль-
шей части встречи лидировали иг-
роки «Темпа». К середине заклю-
чительной четверти номиналь-
ные хозяева вышли вперед, но 
игра гостей, акцентированная на 
своего основного центрового Ев-
гения Чижова (в недавнем про-
шлом игрока команды мастеров) 
позволила восстановить статус-
кво. В итоге победа «Темп-СУМЗ» 
– 81:77.

Следующий тур состоится 20 но-
ября на стадионе посёлка Хром-
пик, начало игр в 10 часов. 

Александр ПОПОВ


